



# 2007青春・佐賀総体

この夏、佐賀に君色の風が吹く

## 佐賀総体熱く閉幕

7月28日、県総合運動場陸上競技場での総合開会式で開幕した「2007青春・佐賀総体」は全国から3万3千人の選手・監督が参加し、29競技32種目が佐賀を舞台に、県内68会場（一部は福岡県の5会場）で行われました。佐賀県で初めて開催された高校総体での見事な地元県勢選手の活躍と県民上げの心からの歓迎と高校生による「一人一役」は、全国初めての試みとなり、大会を盛り上げ、8月20日、真夏の24日間の熱闘が閉幕しました。

なお、県勢は、5団体1個人が優勝し、市内の高校では、神埼清明高校男子新体操部が3年ぶり2回目の優勝を飾りました。また、市内の高校生をはじめ神埼市内出身の高校生も健闘しました。

## おめでとう！ 神埼清明男子新体操優勝！



▲ダイナミックな演技を披露



▲市内小・中学生からの激励メッセージ



▲神埼清明高校への激励メッセージ

## 市内小・中学生も応援

7月28日、

神埼市中央公民館でハンドボール競技の開始式が行われました。

開始式では、県代表の東明館高校の島田哲郎くん（写真左）と、神



埼清明高校の江口千夏さん（写真右）が選手宣誓をされました。  
また、全国の出場チームに市内の小・中学生がクラスごとにチームへのメッセージを書いたのぼり旗が贈られました。

## 最後の夏を地元舞台で

私の9年間のハンドボールは、地元インターハイという素晴らしい舞台で幕を閉じました。県優勝したことに胸を張り臨んだインターハイ。ベスト8を目標にたくさんの方たちからの声援を受けながら3回戦まで進出しましたが、1点差で敗退。応援してくださった方、保護者の方の応援に応えることができなかつたけど、私はこのチームで大好きなハンドボールができたこと、地元の方に応援されながら試合をできたこと、とても幸せに誇りに思います。この思い出を一生の財産にしたいと思います。今大会に協力してくださったみなさん、本当にありがとうございました。

神埼清明高等学校  
ハンドボール部主将 江口 千夏



▲清明の攻撃

▲必死で守る清明の守備

▲清明応援団



都道府県予選を勝ち抜いた男女各48チーム（佐賀県は各2チーム）が参加して7月29日から8月3日まで行われ、神埼市中央公園体育館、トヨタ紡織九州クレインアリーナをメイン会場（県内他4会場）に行われました。6日間にわたり、全国の精銳が高校日本一を目指して熱い戦いを繰り広げ、どの会場でも全国のトップレベルのすばらしいプレーの数々に大きな拍手が送られました。

## ハンドボール競技

## 佐賀県勢の結果

### （男子）

▽清和高等学校▼1回戦47対  
16城南高等学校（徳島県）、▼  
2回戦23対30駿台甲府高等  
学校（山梨県）

▽東明館高等学校▼2回戦26対  
31育英高等学校（兵庫県）

### （女子）

▽佐賀女子高等学校▼1回戦29  
対30日本大学山形高等学校  
(山形県)

▽神埼清明高等学校▼2回戦23  
対19山梨高等学校（山梨県）、  
3回戦24対25静岡市立清  
水商業高等学校（静岡県）



▲盛り上がった中央公園体育館



▲上位校への神埼市長賞授与

## ○上位の結果

	男 子	女 子
優 勝	北陸高等学校(福井県)	洛北高等学校(京都府)
準優勝	藤代紫水高等学校(茨城県)	小松市立高等学校(石川県)
第3位	不来方高等学校(岩手県) 小林工業高等学校(宮崎県)	宣真高等学校(大阪府) 夙川学院高等学校(兵庫県)



▲女子優勝の洛北高校（京都府）



▲男子優勝の北陸高校（福井県）



2007青春・佐賀総体は、全国初の試みとして県内の高校生による総体運営が行われました。猛暑の中で行われた総合開会式後の公開演技「佐賀の風」（三部構成）。第一部「古代の風」は吉野ヶ里を舞台とした物語で、鳥栖商業ダンス部の生徒が、自分たちで演出し一年半前から練習に励み、開会式参加者に、古代に導くさわやかさとやすらぎの風を与えました。

※全て高校生による作品です。

- ・愛称
- ・2007青春・佐賀総体
- ・スローガン「この夏佐賀に君色の風が吹く」
- ・総合ポスター図案
- ・シンボルマーク
- ・入賞メダル図案
- ・高校生一人一役活動テーマ曲（作詞）
- ・250日前推進大会「さがんひすとりい」
- ・環境美化運動
- ・花いっぱい運動
- ・手作り記念品

## 高校生による運営

（一人一役）

（総体開会まで）



▲役員・補助員のみなさん

（競技別大会から閉会まで）



▲一人一役運動でがんばる高校生

神埼市の会場では、地元神埼高校・神埼清明高校生を中心には、競技補助（放送、オフィシャル、会場整備、記録写真、案内及び接待、医療救護、各会場の用具の片付け、会場周辺の清掃）など大会役員とともに全ての業務で、補助員として一人一役を担当しました。高校生のお陰で、佐賀県での初の全国高等学校総合体育大会が成功しました。

ありがとうございました。佐賀にすてきな君色の風が吹きました。

また、本大会の開催にあたり、役員の方々のご協力と高校生補助員の頑張りで、来県された多くの競技役員や応援者の方から賞賛の言葉をたくさんいただきました。

ご支援・ご協力をいただいた関係者の方々に厚くお礼申し上げます。

ありがとうございました。

## 多くの市民の協力



神埼市をメイン会場にハンドボール競技が行われるのに伴い、地元高校生をはじめ、中学生とその保護者、ハンドボール関係者、地元の企業・団体、個人の方など、全国から神埼に来られる方を迎えるため、神埼市の玄関口となるJR神埼駅周辺や主要幹線道路、ハンドボール会場の神埼市中央公園体育館やトヨタ紡織九州クリーンアリーナ周辺などの清掃活動をされました。